

Politique économique de la France depuis 1945, par André de Lattre. Un vol., 7 po. x 8³/₄, relié, 520 pages. — Éditions Sirey, 22, rue Soufflot, Paris, 1966. (50 F.)

Volume 43, numéro 2, juillet–septembre 1967

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1000270ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/1000270ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

HEC Montréal

ISSN

0001-771X (imprimé)

1710-3991 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce compte rendu

(1967). Compte rendu de [*Politique économique de la France depuis 1945*, par André de Lattre. Un vol., 7 po. x 8³/₄, relié, 520 pages. — Éditions Sirey, 22, rue Soufflot, Paris, 1966. (50 F.)]. *L'Actualité économique*, 43(2), 372–373.
<https://doi.org/10.7202/1000270ar>

perspective de l'économie bancaire. Avec le tome II qui sera consacré aux opérations de banque, l'ouvrage sera complet.

La concentration de l'industrie sidérurgique dans le Marché Commun, par A. COOSEMANS, sous la direction de P. BAIROCH. Une brochure, 8½ po. x 10½, ronéotypée, 110 pages. — ÉDITIONS DE L'INSTITUT DE SOCIOLOGIE, Université Libre de Bruxelles, 1966. (210 F.B.).

Quiconque s'intéresse à la structure économique de la Communauté européenne est convaincu que la sidérurgie continue de jouer un rôle important dans la vie économique de la communauté et que certains sujets fondamentaux de ce secteur sont peu connus. La présente brochure est destinée à combler partiellement cette lacune dans l'information. Elle est consacrée à l'étude de la sidérurgie des pays de la C.E.C.A. sous l'angle de la concentration et de l'intégration. Elle comporte trois parties. Dans la première partie, on s'est attaché à dégager les pouvoirs exercés et la politique effectivement suivie par la haute autorité envers les concentrations. La deuxième partie est consacrée à une description et une analyse de la sidérurgie des pays de la C.E.C.A. sous l'aspect de la concentration. La troisième partie de l'étude est consacrée à l'examen de la concentration de l'industrie sidérurgique du Marché commun considérée comme un tout et cela aux divers niveaux du processus économique. Cette étude, terminée fin janvier 1966, a été révisée en juillet et août 1966, pour permettre d'incorporer les modifications intervenues entre temps dans la structure de l'industrie sidérurgique de la communauté.

Politique économique de la France depuis 1945, par ANDRÉ DE LATTRE. Un vol., 7 po. x 8¾, relié, 520 pages. — ÉDITIONS SIREY, 22, rue Soufflot, Paris, 1966. (50 F.).

Dans la collection « Politique Économique », les Éditions Sirey publient le volume consacré à la politique économique de la France. L'ouvrage trace un vaste tableau des problèmes économiques qui se sont posés à la France depuis 1945 et des méthodes employées pour les résoudre. Après avoir décrit les principaux rouages de la machine administrative qui conduit la politique économique, l'auteur rappelle les caractéristiques des groupes sociaux et économiques avec lesquels l'État établit le dialogue. Puis, il passe en revue les moyens d'action de la politique économique, dans les domaines des finances publiques, de la fiscalité, du crédit et de l'épargne, des salaires et des revenus, des prix et de la concurrence. Les principaux problèmes de structure de l'économie française sont abordés ensuite : la politique de l'énergie, le logement, l'action régionale, la structure de la balance des paiements, et surtout l'évolution de la politique agricole. Plusieurs chapitres traitent ensuite des relations économiques de la France avec l'extérieur — l'auteur étudie les problèmes de la

LES LIVRES

coopération avec les pays industrialisés et ceux que posent à la France l'aide aux pays sous-développés, la construction de l'Europe et l'évolution de la zone franc. Enfin, il consacre la dernière partie de l'ouvrage à une analyse historique de l'évolution de la conjoncture depuis 1943.

Pratique de la démographie (Trente sujets d'analyse), par R. PRESAT. Un vol., 7½ po. x 10½, broché, 301 pages. — DUNOD ÉDITEUR, 92, rue Bonaparte, Paris, 1967.

À mesure que l'intérêt pour les questions de population grandit, les besoins en études démographiques précises s'accroissent. Les situations que le démographe doit connaître sont extrêmement variées en sorte qu'aucun ouvrage théorique, si étendu soit-il, ne saurait apporter la solution adaptée à chaque problème d'analyse. Seul l'examen minutieux de situations réelles permet de faire le pont entre la théorie et la pratique.

Cet ouvrage est un recueil d'exemples concrets d'analyse démographique. Dans les trente sujets qui se trouvent ici réunis, les particularités ou les difficultés que le praticien rencontre dans l'exercice de son métier ont été examinées. On démontre devant le lecteur toutes les démarches qui permettent de mener des recherches en démographie quantitative.